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MINISTERIO DA EDUCAÇÃO
FUNDAÇÃO UNIVERSIDADE FEDERAL DE RONDÔNIA

CONSELHO SUPERIOR DE ADMINISTRAÇÃO
ATA DE REUNIÃO

Ata da 117ª sessão extraordinária do Conselho Superior de Administração (CONSAD) da Fundação Universidade
Federal de Rondônia – UNIR

Aos trinta dias do mês dezembro do ano de 2022, às 14h15, realizou-se a centésima décima sé�ma sessão
extraordinária do Conselho Superior de Administração – CONSAD, sob a Presidência do Conselheiro José Juliano Cedaro,
Vice-Presidente dos Conselhos Superiores, e com a presença dos seguintes Conselheiros: Diretores de Núcleos: Nathália
Halax Orfão (em suplência de Antônio Cou�nho Neto), Marcus Vinicius Xavier de Oliveira, Walterlina Barboza Brasil, Ariel
Adorno de Sousa e Ciro José Egoavil Montero (em suplência de Petrus Luiz de Luna Pequeno). Diretores de
Campus: Marcia Angela Patricia, Mayra Araguaia Pereira Figueiredo, Claudemir da Silva Paula, Lenilson Sérgio Candido,
Clodoaldo de Oliveira Freitas, Cleberson Eller Loose e Gabriel Cestari Vilardi. Representantes Docentes no CONSAD:
Humberto Hissashi Takeda, Patrícia Helena dos Santos Carneiro, Jonas Cardoso, Eliete Zanelato, Carlos Luis Ferreira da
Silva e Erasmo Moreira de Carvalho. Representantes Técnico-administra�vos no CONSAD: Jéssyca Mar�ns de Sena e
Jéferson Araújo Sodré. Pró-reitores: George Queiroga Estrela (PROPLAN). Intérpretes de Libras: Júlia Rodrigues Cardoso,
Queila Ribas de Souza e Paula de Brito Mar�ns. 1. Informes: A) O Conselheiro José Juliano Cedaro informa: "Informa
que está no exercício da presidência da sessão em função de impedimento de par�cipação da Reitora Marcele Regina
Nogueira Pereira. Por isso, teve as férias suspensas. Informa também que estará representando a Unir, em nome da
Reitora, na cerimônia de recondução do governador de estado e posse do vice-governador do estado de Rondônia, dia
1º de janeiro, no Palácio das Artes."; B) O Conselheiro Jéferson Araújo Sodré informa: "Como integrante deste
Conselho, muitas vezes, somos chamados aqui para analisar o estado posto das coisas, os problemas que urgem a nossa
Universidade e que exigem o nosso exame, compreensão, discussão, deliberação e, enfim, encaminhamento. Como
Universidade, e poucas vezes compreendemos isso, produzimos a história de nossa Ins�tuição em nossas falas e escritos.
No futuro, mais ou menos distante, nossas ideias, compreensões e falas serão deba�das; os sen�dos dos textos
produzidos por nós será (re) discu�do muitas vezes; as falas e embates ora travados serão lidos à luz de um futuro que
pouco sabemos o que reserva. Como encerramos um ano, e com ele, em certa medida, ciclos de múl�plas a�vidades,
inicialmente externo gra�dão aos colegas conselheiros (as), aos docentes, técnicos-administra�vos e discentes de nossa
Universidade. Em muitos sen�dos, alguns dos problemas postos con�nuam a nos preocupar. Água, energia, as
fragilidades da infraestrutura de nossos campi, em especial no Campus José Ribeiro Filho e no prédio da Reitoria, ainda
fazem parte da nossa agenda. Neste momento, com o esforço e empenho de muitas mãos, conseguimos traduzir em
ações, executadas ou em execução que possibilitam adquirir bens e serviços necessários a existência da Universidade.
Gra�dão a todos (as) que irão até a hora mais avançada hoje e amanhã para possibilitar que os recursos, escassos e que
nos foram disponibilizados, possam ser empregados para as necessidades de nossa ins�tuição. Gra�dão aos nossos
alunos e professores que passaram, agora, pelo equivalente a dois semestres e meio le�vos. 2022 traduziu, em muitos
sen�dos, um senso de pressão que deve ser melhor compreendida por todos (as). De setembro de 2020 até o presente
momento, passamos por cinco semestres le�vos. Comprometemo-nos pelos próximos dois anos (2023 e 2024) a cumprir
mais cinco semestres. Desta feita, assumimos que os estudantes ingressantes da pandemia (entre 2020 e 2022) serão
cobrados a viver uma ro�na de aprendizagem pressionada, docentes deverão redobrar o ritmo para fazer frente a
calendários le�vos bem apertados, num esforço nem sempre visível e possivelmente não receberá o devido
reconhecimento no futuro.. Este ano que em poucas horas findará foi repleto de adversidades. Além dos receios
sanitários com a COVID-19, o Orçamento das Universidades Federais foi fus�gado por ordens e contraordens pela
limitação orçamentária e pelos cortes ou bloqueios nos gastos até deveriam ser des�nados aos inves�mentos na
educação: que poderiam ser chamados de inves�mentos no futuro na nação. Os servidores técnicos, a quem com muita
honra represento neste Conselho, que já são poucos para a nossa realidade mul�campi, diminuíram mais ainda com as
aposentadorias (cujos códigos de vaga ainda serão repostos e alguns nunca serão, por serem cargos ex�ntos), sem
contar os afastamentos decorrentes minguaram a problemas de saúde �sica e mental, levando a uma sobrecarrega
extenuante daqueles que ficaram na linha de frente das demandas diárias da ins�tuição. Entre as preocupações ainda
presentes e os avanços, realizados, chegamos ao fim de mais uma jornada. oi um ano que pode ser traduzido na palavra
exaustão. Muitos colegas chegam ao fim deste ano ansiando pelo respirar, pelo desacelerar, pelo repouso. Para 2023,
espera-se um senso de esperança e diálogo. Em muitos sen�dos, vivemos permeados pelo conhecimento e pela
mul�plicidade discursiva, mas esbarramos em uma Torre de Babel de narra�vas em que pouco compreendemos nossos
pares. Peço a cada um uma dose de compreensão pelo colega; antes de sacar as pedras, que esbocemos a dúvida ao que
está sendo posto. Que haja compreensão e diálogo, independente de quais os caminhos e desfechos futuros. Vivemos
um contexto ins�tucional especialmente sensível diante de nossas incipiências e limitações, compreensão é necessária
para que a Universidade saneie seus problemas e garanta soluções. A esperança, ainda que efêmera e �da por muitos
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como utópica, deve ser a chama que nos ilumina. Editada a Emenda Cons�tucional nº 126, no apagar das luzes deste
ano, parte da nossa autonomia financeira nos é restabelecida com a desvinculação das receitas próprias do teto de
gastos, o que nos permi�rá, em 2023, trabalhar com maiores margens na celebração de avenças e parcerias que
importem na captação de recursos. Espera-se um esforço conjunto por ações voltadas ao redimensionamento da
necessidade de pessoal docente e técnico-administra�vo, a revisão da nossa estrutura ins�tucional, o equacionamento,
por ordem de prioridades, dos gargalos na infraestrutura �sica e tecnológica, uma busca pelo aprimoramento de nossas
ro�nas com a descentralização decisória aos órgãos acadêmicos e um senso maior de compreensão entre professores,
técnicos e discentes nas nossas ro�nas e a�vidades a se executar. Neste sen�mento de gra�dão e esperança, encerro
minha manifestação recorrendo a Victor Hugo: “O futuro é um edi�cio misterioso que levantamos na terra com as
próprias mãos, e que mais tarde deverá servir-nos a todos de moradia."; C) A conselheira Jéssyca Mar�ns de Sena
informa: "Registro meus agradecimentos aos servidores técnico e estagiários das unidades vinculadas ao Núcleo de
Tecnologia, Núcleo de Saúde, Núcleo de Ciências Humanas, Núcleo de Ciências Sociais, Cerimonial e PROCEA pelo apoio
nos processos de execução financeira das atas de registro de preço de capital e colaboraram de forma, no qual foi
possível tramitar 50 (cinquenta) processos para atendimento de todas unidades requisitantes."; D) O Conselheiro Ciro
José Egoavil Montero informa que terá que se re�rar da sessão, às 15h, devido à outra reunião ordinária marcada para o
mesmo horário, retornando às 16 horas. 2. Processo: 23118.016246/2022-03; Assunto: Renovação de
autorização para Fundação de Apoio e Desenvolvimento ao Ensino, Pesquisa e Extensão Universitária no Acre
(FUNDAPE) con�nuar apoiando a UNIR; Parecer originário: 16/2022/CAMAOF/CONSAD/CONSUN/SECONS/REI/UNIR, do
conselheiro Petrus Luiz de Luna Pequeno; Decisão da Câmara: Na 97ª sessão ordinária, em 15/12/2022, por 3 votos
favoráveis, 1 voto contrário e 1 abstenção, a câmara aprovou o parecer em tela. A câmara apreciou também as seguintes
emendas adi�vas: “Art. x. Fica vetado novos acordos de parceria entre a UNIR e FUNDAPE até que a Fundação tenha
suas prestações de contas aprovadas pelo CONSAD/UNIR, tenha seu relatório de gestão ra�ficado pelo CONSAD/UNIR e
sua avaliação de desempenho apreciada pelo mesmo Conselho. Art. x. Fica vetado novos acordos de parceria entre a
UNIR e FUNDAPE até que a Fundação atenda a todas as medidas de transparência do acordo e dos projetos, constantes
na Resolução 330/2021 CONSAD/UNIR, Lei 8.958/94 e Decreto 7.423/2010. Art. x. Deverá a FUNDAPE apresentar as
prestações de contas e o relatório de gestão do exercício de 2022 até o dia 30 de maio de 2023.” Decisão da
câmara: Aprovadas por unanimidade; Parecer de vista: 7/2022/CONSAD/CONSUN/SECONS/REI/UNIR, da conselheira
Jéssyca Mar�ns de Sena; Discussão: Foi solicitado, e deferido pelo pleno, o assento ao conselheiro Lenilson Sérgio
Candido, que adentrou após o horário regimental. O conselheiro Petrus Luiz de Luna Pequeno informa que está em
férias, mas gostaria de se manifestar nesta matéria, o que é autorizado pelo pleno. Decisão do Plenário: Em votação, o
parecer originário 16/2022/CAMAOF/CONSAD/CONSUN/SECONS/REI/UNIR, obteve 17 votos, sendo considerado
aprovado. O parecer de vista, 7/2022/CONSAD/CONSUN/SECONS/REI/UNIR, obteve 01 voto, sendo considerado
rejeitado. Houve 03 abstenções. Dessa forma, com a aprovação do parecer
16/2022/CAMAOF/CONSAD/CONSUN/SECONS/REI/UNIR, o CONSAD manifesta expressa concordância no pedido de
renovação de autorização para que a FUNDAPE con�nue apoiando a UNIR. O conselheiro Jéferson solicita registro em
ata: "Hoje o MEC conta com 369 fundações credenciadas (h�ps://view.officeapps.live.com/op/view.aspx?
src=h�ps%3A%2F%2Fwww.gov.br%2Fmec%2Fpt-br%2Facesso-a-
informacao%2Fins�tucional%2Fsecretarias%2Fsecretaria-de-educacao-
superior%2FFundacoesdeApoio27122022.xlsx&wdOrigin=BROWSELINK). Urge credenciarmos mais Fundações e
aprimorarmos a nossa ro�na de trabalho.". A conselheira Jéssyca apresentou emendas ao parecer, contudo sua
discussão foi rejeitada por terem sido apresentadas de forma intempes�va. Nada mais havendo a tratar, às 16h50, o
Presidente deu por encerrada a reunião, da qual, para constar, eu, Maira Miranda Ciorlin, Secretária dos Conselhos
Superiores, lavrei a presente ata que, lida e aprovada nesta sessão, vai assinada eletronicamente por mim e pelo Vice-
Presidente.

Documento assinado eletronicamente por MAIRA MIRANDA CIORLIN, Secretário(a), em 30/12/2022, às 17:57,
conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por JOSE JULIANO CEDARO, Vice-Presidente, em 30/12/2022, às 17:59,
conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

A auten�cidade deste documento pode ser conferida no site h�p://sei.unir.br/sei/controlador_externo.php?
acao=documento_conferir&id_orgao_acesso_externo=0, informando o código verificador 1205848 e o código CRC
1529AA1C.
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